

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 48 (1956)  
**Heft:** 1

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

---

48<sup>me</sup> année

Janvier 1956

N° 1

---

## La hausse des salaires et la monnaie

Par *Max Weber*

Les augmentations de salaire sont-elles la cause de la montée constante du coût de la vie et des phénomènes inflationnistes qui se manifestent dans nombre de pays? Cette question est tout particulièrement actuelle en liaison avec l'état de plein emploi que connaissent maintes économies nationales. Nous limiterons l'examen de ce problème à la Suisse et à l'évolution enregistrée au cours de ces dernières années.

Nous exposerons tout d'abord rapidement l'objet auquel doivent viser l'Etat et l'activité des associations économiques.

### *Plein emploi et stabilité des prix*

La politique économique doit tendre à réaliser et à maintenir le plein emploi, tout en stabilisant parallèlement les prix dans la mesure du possible. Cet objectif n'est guère contesté. On conviendra qu'il revêt une importance toute particulière pour un pays comme le nôtre, dont la prospérité dépend étroitement des échanges internationaux.

En d'autres termes, ni les modifications apportées à la structure économique, ni l'élévation des niveaux de vie ne doivent être accompagnées d'un affaiblissement du pouvoir d'achat de la monnaie. Précisons qu'il s'agit de maintenir non pas la stabilité de tous les prix, mais celle du niveau moyen du coût de la vie; en effet, les relations entre l'offre et la demande ne sont pas les mêmes sur tous les marchés, de sorte que l'on ne peut empêcher des fluctuations de prix.

La stabilité du niveau moyen des prix est menacée de deux côtés. Elle l'est tout d'abord par les hausses qui peuvent intervenir sur les *marchés mondiaux*, avant tout en ce qui concerne les denrées alimentaires et les matières premières. Il est difficile de s'opposer aux